
Résumé du rapport final – Deuxième Conférence nationale sur la prévention du tabagisme

Déroulement du projet, principaux enseignements des résultats et recommandations.

La Convention de l'OMS sur le tabac a inspiré de nouvelles propositions, à l'échelle mondiale, en vue de combattre efficacement l'épidémie de tabagisme. La deuxième Conférence nationale sur la prévention du tabagisme s'est placée à l'échelle de la Suisse et de sa politique à l'égard du tabagisme.

Programme

Les séances plénières étaient centrées sur la politique en matière de tabac (prévention structurelle) autour des deux grandes questions suivantes : quels résultats ont donné les nouvelles mesures prises dans d'autres pays européens et que doit encore faire la Suisse ?

Les ateliers organisés l'après-midi ont permis de discuter, parallèlement aux thèmes vus le matin, des nouveaux développements et des défis du conseil en matière d'aide à l'arrêt du tabac ainsi que des projets de prévention spécifiquement conçus pour les jeunes (prévention comportementale).

Forte de ses douze organisations actives dans le domaine de la santé ou issues des milieux politiques, la conférence jouit d'une large assise institutionnelle. Elle s'adressait principalement aux acteurs de la prévention et de la lutte contre le tabagisme ainsi qu'aux médecins et aux spécialistes des domaines extramédicaux.

Bilan

- La deuxième Conférence nationale sur la prévention du tabagisme a été un vecteur de diffusion de contenus actuels et complets. Elle a été jugée très positive par l'ensemble des participants.
- Le transfert de connaissances a été effectif, près de 80 % des personnes interrogées ayant admis sans réserve avoir appris des choses et reçu des impulsions pendant ces deux jours.
- L'atmosphère, le rapport coût-bénéfice, le dosage de théorie et de pratique et l'échange d'expérience ont également été très bien notés dans l'enquête de satisfaction qui a suivi la conférence.

Les personnes qui n'ont pas pu assister à l'événement peuvent se faire une idée de ses contenus en consultant le rapport de la conférence à l'adresse suivante : <http://www.at-suisse.ch/fr/page-daccueil/divers/conferences.html>.

Recommandations

- S'assurer le soutien de nombreux organismes responsables – élément important du succès d'une conférence.
- Octroyer de vastes compétences de décision au comité de programme pour assurer une préparation dynamique de la conférence.
- Tenir compte, dans le planning d'organisation, de ce que les processus de décision sont généralement plus longs lorsque des services publics comptent parmi les organismes responsables.
- Organiser une réunion de travail avec les intervenants et les modérateurs pour préparer la conférence.

Au vu des succès rencontrés par les deux premières éditions de la Conférence nationale sur la prévention du tabagisme, il conviendrait de la pérenniser.